



*Ministerio de Trabajo,  
Empleo y Seguridad Social*

Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 3 de febrero de 2020

**Esteban Amat Lacroix**  
**Presidente**  
**CÁMARA DEL TABACO DE SALTA**

Estimado Esteban Amat Lacroix:

Me es grato contactarlo para agradecer su invitación a la jornada anual de presentación del programa Jardines de Cosecha, a realizarse el próximo 5 de febrero en las localidades de La Merced y El Bordo, de la provincia de Salta. Lamentablemente, este año no podré acompañarlos durante la jornada, por lo que quiero aprovechar esta breve nota para compartir con Usted algunas reflexiones.

El programa Jardines de Cosecha sin dudas es un pilar en el abordaje nacional de las problemáticas de trabajo infantil y trabajo adolescente no protegido. Su permanencia a través de los años, desde su creación en 2009, en distintos contextos económicos, sociales y políticos, habla a las claras de un programa sólido y efectivo.

El año pasado tuve el gusto de acompañarlos en la jornada de presentación. En lo personal, considero a aquella visita una experiencia enriquecedora. Fue mi primera visita a los jardines y allí pude ver en los hechos, en la práctica, el resultado del trabajo que desde la Cámara lideran. Pude conversar con los niños, niñas y adolescentes que asisten a los centros, con los docentes e instructores a cargo, con el personal de apoyo, y con los representantes de los distintos sectores que aportan recursos de todo tipo para que este programa sea exitoso. Interactuar con todos ellos me permitió conocer en mayor profundidad la dinámica de los Jardines y concluir que definitivamente se trata de una política muy valiosa.

El programa Jardines de Cosecha es un ejemplo de articulación en el marco del diálogo social, esa articulación que desde CONAETI y la Red de Empresas contra el Trabajo Infantil siempre pregonamos. En ese marco, quiero destacar la labor que todos los actores involucrados realizan. El gobierno de la provincia de Salta; otros representantes del gobierno nacional, como la SENAF, pieza fundamental del programa; los gobiernos municipales; la Cooperativa de Productores Tabacaleros de Salta y la Asociación Mutual de Productores Tabacaleros de Salta; la Fundación Banco Macro; otras cooperativas locales, el sector sindical y los demás actores que se suman a la iniciativa. Mi reconocimiento a todos ellos. Pero, muy especialmente, quiero destacar y agradecer el trabajo de las empresas que forman parte de la Red de Empresas: Adecco, Massalin Particulares, Mastellone Hnos., y Randstad. A ellos, como a ustedes, mi agradecimiento por el trabajo que realizan en el marco de nuestra querida Red de Empresas Contra el Trabajo Infantil y por su compromiso con el abordaje de la problemática.

Por último, envío un especial agradecimiento a todos los docentes, instructores, médicos y personal de apoyo que se desempeñan en los centros. Y un muy afectuoso saludo a todos los niños, niñas y adolescentes que participan del programa en los distintos centros, y a sus padres.

Deseando que la jornada sea tan exitosa y fructífera como las anteriores, y agradeciendo que pueda hacer extensivas estas líneas a los presentes en la jornada, lo saludo cordialmente.

  
Martín De Nicola  
Coordinador de Políticas de Erradicación del Trabajo Infantil y Protección del Trabajo Adolescente  
Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social de la Nación